

INTERVENTION DU MAIRE
A L'OCCASION DE LA CEREMONIE
DU 11 NOVEMBRE 2023

Mesdames et Messieurs,

Je voudrais me réjouir de votre présence, toujours nombreuse, devant le Monument aux Morts de notre Commune afin de commémorer l'Armistice du 11 Novembre 1918 et ainsi témoigner une nouvelle fois de l'intérêt que nous attachons à notre devoir de mémoire, comme partout en France, dans chaque ville et dans chaque village.

Si modestes soient-ils, ces rassemblements participent, sans haine ni oubli, à exprimer depuis l'échelon le plus petit de notre République, notre volonté de vivre ensemble un destin national fondé sur le passé de la France.

Depuis 2008 en particulier, nous nous attachons, en associant notamment les enfants des Ecoles, non seulement à égrainer le nombre de victimes, de morts, de disparus, mais à nous efforcer dans l'exercice de ce souvenir à sensibiliser chacun, et surtout, les nouvelles générations, non seulement sur les horreurs de la guerre, mais tout autant sur la fragilité de la paix.

Je m'étais même risqué à vous inviter à rêver ensemble que la paix ne soit plus seulement, comme l'écrivait Jean GIRAUDOUX, "l'intervalle entre deux guerres", mais plutôt, comme le voulait le Philosophe Emmanuel KANT, "l'aube d'une paix perpétuelle".

Au regard de l'actualité mondiale qui n'épargne pas dans ses ravages notre pays, cette cérémonie doit se départir du caractère désuet qu'elle pourrait, aux yeux de certains, revêtir pour endosser les plus beaux habits de l'action rappelant le combat quotidien qui doit être mené contre l'extrémisme national et les propagandes morbides de la défiance et de la haine.

A l'heure du tout média, des réseaux sociaux, et d'une communication élevée au rang de religion qui semblent s'unir par leur instantanéité pour nous priver de recul et de réflexion, il nous appartient, à tous et en toute occasion, de nous rappeler le rôle de la famille et de l'Ecole, à armer, si j'ose dire, nos enfants à se déterminer par eux-mêmes afin qu'ils deviennent des citoyens libres épris de paix et de liberté.

J'ai bien sûr le sentiment tout en remerciant de leur participation enseignants, parents et enfants, que ce n'est pas aux présents que s'adressent ces propos dont je ne veux pas douter qu'ils les partagent, mais peut-être leur dire que nous comptons sur eux pour poursuivre dans la direction qu'ils se sont assignées en la faisant partager, si possible, au plus grand nombre.

Je ne saurais conclure mes propos sans saisir cette occasion pour rendre un vibrant hommage à l'Armée française, et en particulier aux régiments Tarbais, le 1^{er} RHP et le 35^{ème} RAP, pour la permanence et la reconnaissance de leur engagement en faveur de notre sécurité.

Au risque de me répéter, et parce que j'y vois une note d'optimisme et d'espoir, permettez-moi de rappeler que le combat pour la paix est le plus beau combat de l'Homme, sans doute parce qu'il n'est jamais gagné.

C'est la fierté de la France, notre fierté, de rester fidèle aux valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité et de tolérance.

C'est notre fierté, mais c'est aussi notre devoir.

Je vous remercie de votre attention.

Vive la France !

Vive la République !